

PRESSEMITTEILUNG

Mannheim/Berlin 20.06.2012

Das Peer-Educator-Projekt „Die Verhütungsexperten“ findet besondere Beachtung bei der Jury des FOCUS Schülerwettbewerbes „Schule macht Zukunft 2011/2012“ in Berlin. Erfreut nahmen die 16 Schülerinnen und Schüler aus sieben Schulen in Baden-Württemberg und Rheinlandpfalz die Auszeichnung von den Moderatoren Uli Baur, FOCUS Chefredakteur, und Carola Ferstl von n-tv entgegen.

Der Freude waren angespannte Momente vorausgegangen. In einer nur fünfminütigen Präsentation mussten die Peer-Educatoren der Jury des FOCUS Schülerwettbewerbes „Schule macht Zukunft 2011/2012“ ihr Verhütungsexperten-Projekt umfassend und überzeugend darstellen. „Die Schülerinnen und Schüler meisterten diese Herausforderung mit Bravour. Sie können sehr, sehr stolz auf sich sein!“, erklärt die Projektleiterin Angelika Staudt. Im Anschluss an die Beratungen der Jury wurde am selben Abend das Ergebnis verkündet: „Man habe mit sich gerungen“, erklärte der Ausschuss, „das Peer-Educator-Projekt habe die Herzen der Jurymitglieder sehr berührt“, und hat sie bewegt neben den sechs Kategorien und dem Hauptpreis, einen Sonderpreis zu kreieren. „Auch wenn wir nicht den Hauptpreis gewonnen haben, so ist es doch beachtlich in die engere Auswahl zu kommen“, so die erfahrene Projektleiterin. „In diesem Jahr bewarben sich 1500 Schüler um diese Auszeichnung. Wir sind glücklich so weit gekommen zu sein“, lacht Angelika Staudt und freut sich gemeinsam mit den Schülerinnen und Schülern über die Urkunde und das Preisgeld. Im Rahmen dieses außergewöhnlichen Peer-Educator-Projektes „Die Verhütungsexperten“ erhalten die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler umfangreiche Fachkenntnisse bezüglich der Prävention von HIV/Aids, sexuell übertragbaren Krankheiten (STI) und ungewollter Schwangerschaft. Sie werden zu Wissensträgern und Multiplikatoren für ihre Altersgenossen in der Schule und im privaten Umfeld. Sie fungieren als erste vertrauliche Ansprechpartner, führen Workshops durch und organisieren öffentliche Informationsveranstaltungen. „Seit ich Verhütungsexperte bin, ist meine Scheu vor den Themen Sexualität und Verhütung wie verflogen“, erklärt einer der Peer-Educatoren, „die Ausbildung hat mir gezeigt, wie wichtig es ist sich mit diesen Themen zu beschäftigen. Mangelndes Wissen über eine Ansteckung mit HIV/Aids ist nach wie vor fatal. Das ist mir bewusst geworden und es macht mich stolz, wenn mich meine Mitschüler um Rat fragen und das vertrauliche Gespräch mit mir suchen.“ Ehrengast dieser festlichen Veranstaltung war der diesjährige Präsident der Kultusministerkonferenz, der Hamburger Kultussenator Ties Rabe.